
联合

大 会

D istr,
GEÏŒEAL

A/36/702
20 November I98 I
CHEHESE
ORIGIML: ENGLISH

第三十六届会议 

议卷项目3 5

塞浦路斯问题 

秘书长的报告

目 录

段次

导 言  ..................................       1

二、秘书.长的躲旋 ............................. ....................2 - 6

三，其他规定  .......................... ...................... 7 - S
四，意 见 ...............................................   9-11

页次

2
2
H.
4

81-32062



a/36/702
Chinese
Page 2

一 、导 言 r

1 . 大会第三十五届会议收到我提出的1 9 8 0 年 1 1月 2 5 日关于塞浦路斯 

问题的报告（A/35/659  )。 1 9 8  0 年 1 2 月 1 0 日，大会根据主席的提议，

通过了延迟审议本项目的决定（35X428 ) : 1 9 8 1年 9 月 18  H, 大会决定 

把塞浦路斯问题列入其第三十六届会议的议卷。 大会面前仍然有我的1980年1 1 
月 2 5 日的报告。 以下各段的資料是对该报告的补充和更新。

二、秘书长的躲旋

2 . 两族会谈已按照协议的程序进行（参看Ay^35X659,第 4 段 ）； 双方泰 

加会谈的代表—— 希族塞人代表乔治，约安尼德斯先生和土族塞人代表乌米特，苏 

菜曼 •，南先生在我的特别代表雨果，戈必先生主持下，几乎每星期举行会谈。到 

1 9 8 0 年 1 2 月初，双方都表示了他们对议程上四♦ 项目的初步立场。 19  8 0 
年 1 2 月 1 0 日至1 9 8 1 年 1 月 7 日之间会谈暂停。

3 . 从 1 9 8 0 年 1 2 月到 1 9 8 1年 5 月间，我同有关各方的适当阶层保持 

了经常的直接联系。 联系 t e自的是为了促进谈判的进行，并探讨可能的新途径。 

同样地，我的驻塞浦路斯特别代表戈必先生也继续同双方进行密切的嗟商。 这些 

会谈使得我和我的代表们能够就一小部分临时协议的可能纲要加以探讨，使双方参 

加会谈的代表可以之作为达成全面解决的第一步而进行谈荆。 在 1 9 8 1年 4 月 

禾口 5 月之间， 有关各方似乎集中于讨论是否有可能就塞浦路斯问题达成全面的解决, 
其中涉及宪法和领土方面有关的问题。 这一途径是我的特别代表再进行探讨性会 

谈时的主题，他 于 1 9 8  1年 6 月和7 月底两次来到联合 I B总部进行嗟商。

4 . 双方同意在1 9 8 1年 5 月底加6 月岛上进行选举时，暂停两族会谈。会 

谈恢复后不久，土族塞人代表提出了于1 9 8 1年 8 月 5 H土族方面对解决塞浦路 

斯问题的综合提案，危括一张建议领土安排的地图在内。 8 月 1 9 日，双方代表 

同意在每次会议上都讨论议程上的四小项目，以便加速会谈的进度，促进谈判进程。
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8 月2 6 H , 希族塞人代表提出了希族方面对新的土族塞人提案的意见，并于9 
月 9 日提交了关于解决塞浦路斯问题的进一步提案。 土族塞人代表在9 月 1 6 
日举行的两族会谈上就这些提案作了评论。

5 . 在双方提出了上述新提案后，我鉴于双方仍然存在的分硬，要求我的特 

别代表于9 月间来到纽约，进行嗟商，讨论如何克服这些困难，包括是否可能提 

出对目前谈判情况的评价的问题，这一评价可以作为两族会谈时的一种谈判工具。 

9 月末，我有机会在纽约同土耳其如希腊的外交部长:，以及登克塔什先生和阿塔 

科尔博士交换了意见。 1 0 月 1 2 如 1 3 日,我在纽约同基普里亚努总统讨论 

了目前情况，在场的还有外交部长罗兰季斯先生。

6 . 当戈必先生返回塞浦路斯之后，两族会谈于1 9 8 1 年 1 0 月 I f i H 恢 

复。 同双方的嗟商不断进行； 1 0 月 2 2 日，戈必先生以我的名义向基普里亚 

努先生和登克塔什先生提出了一份载有对塞浦路斯问题某些方面进行谈判现状的 

" 评价 " 的非正式预先发行本。 希族塞人于1 1 月 1 0 日通知我的特别代表说， 

虽然他们对该非正式文本中的内容有所保留，但在该文件正式提出时，他们将会 

在两族会谈上交分解释其观点。 土族塞人向戈必先生表示，他们愿意在两族会 

谈的范围内讨论这个 " 评价 " 问题。 在 1 1 月 1 8 日举行的两族会谈会议上，

我的特别代表正式提出了上述 " 评价 " ，以供双方审议。 双方提出了各自的初 

步意见和一般性评论，并同意两族会谈的下一次会议于1 9 8 1年 1 2 月 2 日举 

行。
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三.其他规定

，7 . 至于大会关于这个项目的各项决议的其他规定，情况基本上仍旧同我提交 

大会的1 9 7 9 年 1 1月 8 日的报告（A/34/620)和 1 9 8 0 年 1 1月 2 5 日的 

报告（A/35/65 9 )中所述的一样。联合国驻塞浦路斯维持和平部队（联塞部队） 

继续监督塞浦路斯国民警卫队同土耳其和土族塞人部队之间的停火线，并保证停火 

线之间缓冲地区平民的安全^ 联塞部队并履行若干人道主义责任（参看 A/34/Ç20, 
第 2 2 段和第2 4 段 ）。在这方面， 1 9 8  1年前十个月期间，联塞部队应9 0 名 

希族塞人的请求，将他们从北方迁往南方。 1 0 月 3 1 日，有 1086名希族塞人居 

住在北方。 大 约 1 8 7 名土族塞人仍旧留在南方。

8 . 至于设立一个调查机构查点和寻找失踪人士的问题，已于1 9 8 1年 4 月 

就设立一个塞浦路斯失錄人员委员会达成协议0 委员会由三名成员一由两族各振一 

名 " 人道主义♦务人员 " ，同一名负责人员组成。红十字国际委员会征得双方同意， 

选定皮洛德先生担任负责人员，由我予以任命^ 委员会于1 98  1年 7 月开始工作。 

然而遗憾的是，尽管委员会成员作出了很大的努力，我的代表也提供了一切可能的 

捷助，并在联合国总部非正式地交换了意见来促进委员会的工作，但是由于程序上 

的困难，委员会到目前为止还无法开始进行实质性的工作。委员会原定于1 9 8  1 
年 1 1月 2 0 日举行的会议，由于皮洛德先生生病 , 不得不延期举行。正在设法尽 

早举行男一次会议，届时将讨论针对解决程序上的困难提出的各项建议。

四.意见

9 . 在本报告审查期间内，寻求公正持久地解决塞浦路斯问题的办法的工作， 

有了迅速的演变。双方参加而族会谈的人都提出了新建议或修订了的建议。现在， 

双方除了提出制宪办法以外，还首次提出咐有地图的具体的领土安排，振以讨论全 

面的解决办法。随后， 1 0 月 2 2 日，我的特别代表以我的名义提出了一份文件，

其中讨论有关塞浦路斯问题一些方® 的谈判现状的评价要素。 我为了执行安全理事
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会交付给我的幹旋任务编写了这份文件。它的目的不在于提出建议，作为寻求塞浦

路斯问题的解决办法的谈判基础，而是在于分折各方的立场，并设法找出一些主要
二 ；. \

的共同点和互有技异的地方。 在这方面。 这文件主要根据对各方立场作出的审查， 

对参加会谈的人就这些问题进行建设性谈判的决定性因素，提出了一些意见或假定。 

其他问题则留待谈判较后的阶段讨论。

1 0 . 我希望由于正式提出了两族谈判的" 评价 " 文件，寻求谈挪解决的漫长过 

程将进入一个有效的新阶段0 我在以前提交大会的报告中指出过，如果要获致一个 

双方都絶接受的公正持久的解决塞浦路斯问题的办法，除了进行具体切实的谈判外, 
别无其他途径。我认为进行两族谈判是推动这种程序的最佳办法，而编写评价报告 , 
则是一种坚决的努力，想要为谈判确定范围和实质性内容。如何利用目前这个机会 , 
进行建设性的谈判，就要靠各方好自为之了。

1 1 . 关于失踪人员的问题，我关切地注意到，由于一些多半属于程序性的困难， 

失踪人员委员会无法开始按照它设立的宗旨，执行具体的任务。过去几个星期，我 

的代表同有关方面进行了认真的协商，并且非正式地交换了意见，因此，现在委员 

会似乎较有希望解决那些使它无法取得进展的程序问题了。我希望委员会现在为此 

召开会议，设法本着诚意和互相信任的精神，解决这个棘手的人道主义问题。为此， 

必须作出財政和預算安排，以保证委员会能够继续工作。


